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１．委員長の互選について

山本局長

加藤委員長

山本局長

米田年長委員

まず、加藤委員長から御挨拶があります。

皆さん、改めましてお疲れ様です。本日は組織の小委員会でございますので、私

から招集させていただきました。皆様御存じのとおりでございますが、新型コロナ

ウイルス感染症への対応を大きな契機として、デジタル化をめぐる様々な課題が明

らかとなり、国全体で取組が現在進められているところでございます。

高知県においても、「高知県デジタル化推進計画」を策定いたしまして、行政サー

ビスのデジタル化をはじめ、各種の施策が力強く進められているところでございま

す。

こうした中、議会においても、行政の高度化への対応や、災害時あるいはコロナ

禍においても議会機能を十分に発揮するためなど、デジタル化の推進は喫緊の課題

となっております。

この小委員会では、本県議会のデジタル化の在り方、目指すべき方向、また委員

会のオンライン開催等について協議いただくこととなります。

限られた時間の中、多岐にわたる課題について調査検討をお願いすることになり、

大変御苦労をおかけすることとは思いますが、何とぞよろしくお願い申し上げ、簡

単ではございますが、御挨拶とさせていただきます。

それでは、本日は初めての小委員会でありますので、委員長が互選されるまでの

間、委員会条例第７条第２項の規定を準用いたしまして、その職務を年長の米田稔

委員にお願いをいたします。

それでは、年長である故をもって、私が暫時の間、議事をやらせていただきます。

よろしくお願いいたします。

ただいまから、議会運営委員会議会デジタル化検討小委員会を開きます。

お手元の協議事項の順に進めてまいりたいので、御協力を願います。

米田年長委員

米田年長委員

米田年長委員

横山委員

直ちに、委員長の互選を行います。

互選の方法は、いかがいたしましょうか。

（「指名推選」との発言あり）

「指名にせよ」という発言がありますので、委員長の互選の方法につきましては

指名推選によりたいと存じますが、これに御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。よって、さよう決しました。

どなたか推薦がございましたら、お願いいたします。

西内健委員を推薦します。
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２．副委員長の互選について

米田年長委員

米田年長委員

西内(健)委員長

米田年長委員

「西内健君に委員長を」ということですが、これに御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。よって、ただいま指名されました西内健君が、委員

長に当選されました。

ただいま委員長に当選されました西内健君に、本席から告知をいたします。

ここで、委員長の就任の御挨拶があります。

ただいま、皆様の御推挙により委員長を拝命いたしました西内健でございます。

今後円滑な議論を進めていくため、皆様に御協力をよろしくお願いいたします。

さて、議会のデジタル化でありますが、やはりＤＸ、デジタルトランスフォーメ

ーションでありますが、トランスフォームという言葉の意義を考えますと、やはり

形を変えて新たなものをつくり出す、議会を全く新たなものにつくり直す、そうい

った意味も含まれているんだと思われる一方、やはり議会は、議論を闘わせる場所

であり、多くはアナログ的な部分もあります。そのバランスをとりながらですね、

議会のデジタル化、これをどう進めていくかということを、皆さんと一緒に考えて

いける場にしたいと思っておりますので、どうかよろしくお願いを申し上げまして、

私からの挨拶といたします。よろしくお願いいたします。

以上で、私の役目である委員長の互選は終わりました。

御協力ありがとうございました。

西内(健)委員長

西内(健)委員長

西内(健)委員長

それでは、これより、副委員長の互選を行います。

互選の方法は、いかがいたしましょうか。

（「指名推選」との発言あり）

「指名にせよ」という発言がありますので、互選の方法は指名推選によることと

いたします。

お諮りいたします。指名の方法については、委員長である私が指名することにい

たしたいと存じますが、御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。よって、私が指名することといたします。

副委員長に西森雅和君を指名いたします。

お諮りいたします。ただいま指名いたしました西森雅和君を副委員長の当選人と

定めることに、御異議ございませんでしょうか。

（異議なし）
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３．委員席の指定について

４．開催場所について

５．傍聴の取扱いについて

西内(健)委員長

西森副委員長

御異議ないものと認めます。

よって、ただいま指名いたしました西森雅和君が、副委員長に当選されました。

ただいま副委員長に当選されました西森雅和君に、本席から告知をいたします。

ここで、副委員長の就任の御挨拶があります。

ただいま皆様の御推挙によりまして、小委員会副委員長を拝命いたしました西森

雅和でございます。どうぞよろしくお願いいたします。

この小委員会が、実りのある小委員会となりますように、西内健委員長をしっか

りと補佐しながら、頑張ってまいる所存でございます。どうぞよろしくお願いいた

します。皆様の御協力によって、円滑な委員会運営を祈念するところでございます。

ありがとうございました。

西内(健)委員長

西内(健)委員長

西内(健)委員長

それでは次に、委員席を決定したいと存じます。

委員席につきましては、委員長である私のほうで決定したいと存じますが、御異

議ございませんでしょうか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

米田委員に右隣に移動していただき、田所委員にはただいま米田委員がお座りの

席にお移りいただきまして、上田(貢)委員、横山委員はそれぞれ左隣に移動してい

ただき、大石委員にはただいま上田(貢)委員がお座りの席にお移りいただくという

ことで、御了承願います。

（事務局、名札を置く）

それでは、席を移動願います。

西内(健)委員長

西内(健)委員長

次に、小委員会の開催場所についてであります。

本小委員会におきましては、今後専門家や執行部を招いての聞き取りなどを行う

必要が出てくるものと考えられます。また、委員以外の議員の傍聴の希望もあろう

かと存じます。

その場合、この会議室では手狭でありますので、次回以降の開催場所については、

第４委員会室といたしたいと存じますが、いかがでしょうか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。
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６．小委員会の記録について

７．その他

（１）次回以降の協議

西内(健)委員長

西内(健)委員長

次に、傍聴の取扱いについてであります。

委員会傍聴取扱要領により、議会運営委員会の一般傍聴定員は３人と定められて

おりますが、第４委員会室で開催される次回以降については、本小委員会の一般傍

聴定員を６人とすることとしてはと存じますが、いかがでしょうか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

西内(健)委員長 次に、小委員会の記録についてであります。

本小委員会においても、議運及び各常任委員会と同様に記録を作成し、作成後は

ホームページに掲載するということで、御了承願います。

（了承）

西内(健)委員長

西内(健)委員長

西内(健)委員長

書記

次に、その他としまして、次回以降の小委員会における協議についてであります。

本小委員会では、今後議会のデジタル化について調査検討を行い、遅くとも来年

の２月定例会までには調査報告をまとめる必要がありますが、今後の調査検討を円

滑に行うため、まずは議会のデジタル化の目的や目指す姿についての認識を深めて

おく必要があると考えます。

このため、次回の小委員会では、全国都道府県議会議長会における議会のデジタ

ル化に関する議論及び全国の動き等について勉強会の形で、専門家を招いて聞き取

りを行ってはどうかと存じますが、いかがでしょうか。

（異議なし）

それでは、次回の小委員会において全国都道府県議会議長会のアドバイザーを参

考人として招致することで、御異議ありませんか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

なお、参考人招致を含め、次回の進め方の詳細については正副委員長に一任をお

願いいたします。

それでは、次回の小委員会の開催日程について、事務局から説明させます。

次回の小委員会の開催日程につきましては、出先機関等調査の日程や事前に全国

都道府県議会議長会に御相談する中で、５月12日木曜日、13日金曜日、18日水曜日

のいずれかの日で、また開始時間につきましては、アドバイザーが東京から来てい

ただくことも考え、午後１時半でお願いしたいと思います。以上です。
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西内(健)委員長

○

○

○

○

西内(健)委員長

西内(健)委員長

西内(健)委員長

ただいまの事務局説明を踏まえ、次回の日程を決めておきたいと存じますので、

御協議願います。

小休といたします。

（小休）

いついつ言いましたか。

5月の12、13、18日です。

18日がいいです。

ほかの皆さんはいかがでしょうか。18日で皆さんよろしいですか。はい。

それでは、正場に復します。

それでは、次回の小委員会は５月18日13時30分開催ということで、いかがでしょ

うか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

最後に、その他で何かございませんでしょうか。

（なし）

ございませんか。

それでは、協議事項は、以上であります。

以上で、本日の議会デジタル化検討小委員会を終わります。お疲れ様でございま

した。


